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Para as eleições.
Até o momento, 

muitos candidatos, 
poucos compromissos

“Homem do Tempo”
avisa, faltam

Comerciantes estão otimistas 
com vendas para Dia dos Pais
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Lojistas de Guarujá e de Vicente de Carvalho, um dos principais comércios populares da Baixada Santista,
esperam um aumento considerável das vendas em relação ao ano passado, prevendo alta de até 15%.
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Divulgação

Tombo recebe Tombo recebe 
nova geração donova geração do
surfe brasileirosurfe brasileiro

Conselho pede reduçãoConselho pede redução
das tarifas no das tarifas no 

transporte públicotransporte público

Servidores deServidores de
Guarujá se despedemGuarujá se despedem

de Márcia Rutede Márcia Rute
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Totens certificam território turísticoTotens certificam território turístico
da Costa da Mata Atlântica da Costa da Mata Atlântica 
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Micros
História
Guarujá não guarda suas 
memórias. Cuida mal de 
sua história. Grande parte 
da culpa é que os gover-
nos, atuais e passados, 
não investiram nesse se-
tor e tampouco empre-
garam profissionais com 
conhecimento e vontade 
para buscar verbas a fim 
de realizar um trabalho 
decente e perene.

Fúnebre
Um exemplo da negli-
gência à nossa história 

é a doação do carro 
fúnebre que condu-
ziu o corpo do ‘Pai da 
Aviação’, Alberto Santos 
Dumont e que era uma 
das atrações da cidade. 
O veículo, que foi gra-
ciosamente (?) reforma-
do, agora pertence ao 
Museu Aeroespacial da 
Aeronáutica, no Rio de 
Janeiro. O vereador To-
ninho Salgado foi quem 
destacou o assunto em 
requerimento solicitando 
informações ao prefeito 
Válter Suman, na sessão 

desta semana. A doa-
ção ocorreu em julho. 

Me Respeita
O combate à violência 
contra a mulher em Gua-
rujá ganha novo suporte 
de ação. A vereadora 
Sirana Bosonkian discu-
te, na sessão ordinária 
da próxima semana, o 
Projeto de Lei de sua 
autoria que cria a cam-
panha permanente e 
o selo “Me Respeita” 
de defesa do direito 
da mulher. Será terça-

feira, dia 15 de agos-
to, a partir das 15hs.

CPI do Crack
Em sua segunda reunião 
na Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo, 
realizada nesta quarta-
feira (9), os integrantes da 
CPI da Epidemia de Crack 
aprovaram a realização de 
um encontro para tratar do 
assunto fora do Parlamen-
to. No próximo dia 21, 
será realizada uma audi-
ência pública em Santos. 

Degradante
O objetivo é colher de-
poimentos mais detalha-
dos sobre o problema da 
disseminação da droga 
na região, já que a ques-
tão deixou de ser algo 
específico da Capital. A 
cracolandia em Santos 
vem crescendo a cada 
dia e em Guarujá, não é 
diferente. Quem transi-
ta à noite em locais da 
Vila Julia e da Vila Santa 
Rosa sabe bem o que é 
a degradação humana 
causada pelo vício.

Convidados 
O grupo também apro-
vou, por unanimidade, 

convites de participação 
para mais de 20 pessoas, 
das mais diversas áreas, 
para tratarem do tema na 
Casa. “Essa será a primeira 
vez que a CPI fará uma 
reunião itinerante, em 
Santos (e Guarulhos-SP). 
Vamos ouvir de perto 
quem vive o proble-
ma nestas duas regiões. 
Podemos ter grandes 
contribuições de quem 
entende do assunto e 
está envolvido com o 
tema. A questão é mui-
to complexa e abrange 
as áreas de Segurança, 
Saúde, Habitação e pre-
venção”, comentou o 
deputado Paulo Correa Jr 
(PSD), presidente da CPI.

Agenda
Segundo o parlamentar, 
o próximo passo dos 
trabalhos será construir 
uma agenda organizada 
e propositiva, por meio 
da qual seja possível en-
caixar os variados temas 
em blocos. 

Refis Guarujá
Na reta final do Programa 
de Recuperação Fiscal 
(Refis), Guarujá alcançou 
os R$ 100 milhões nego-

ciados para a quitação de 
dívidas tributárias na Cida-
de. No período, já foram 
firmados 8.754 acordos e 
R$ 20.248,00 já quitados. 
O contribuinte tem até 1º 
de setembro para aderir 
ao programa e não ter o 
nome incluído na lista de 
negativados dos serviços 
de proteção ao crédito.
 
Evento TCESP 
Tarcísio de Freitas, gover-
nador do Estado de São 
Paulo, será o responsável 
pela palestra de encer-
ramento da 21ª Semana 
Jurídica do Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo (TCESP) nesta sexta-
feira, dia 11 de agosto.

Na web
Intitulada “Infraestrutura e 
setor público: desafios 
e dilemas”, a apresenta-
ção de Tarcísio de Freitas 
acontece às 10h, na sede 
da Corte, e será transmiti-
da ao vivo em www.you-
tube.com/tcespoficial, 
canal em que também 
estão armazenadas as 
palestras anteriores. Para a 
programação completa, 
acesse www.tce.sp.gov.
br/semanajuridica2023.

Charge da semanaPelo bem das 
próximas gerações

Moradores de Guarujá 
precisam combinar o que 
desejam para lutar por 
uma vida melhor, uma 
cidade melhor. Todos 
sabem que a escalada 
da violência na cidade 
assustou a quem vive ou 
acompanha os fatos da ci-
dade, sejam residentes ou 
turistas, nos últimos anos. 

Chegamos ao ponto 
de não poder usufruir 
um dia de lazer na praia, 
uma caminhada no cal-
çadão, ou deixar o car-
ro estacionado nas ruas 
próximas ao comércio 
de Vicente de Carva-
lho, sem tornar-se parte 
das estatísticas policiais.

Pois muito bem. Nas 
duas últimas semanas, a 
tão requisitada presença 
policial com ações de 
repressão ao crime, vem 

tomando corpo na cida-
de e o que acontece? As 
pessoas começam a se 
queixar nas redes sociais 
de que a lei e a justiça 
estão duras demais. (sic)

Como é possível que 
um cidadão vá às redes 
sociais para se queixar 
de que a fiscalização está 
‘muito dura’? É como 
se as pessoas quises-
sem perpetuar aquela 
máxima de que “Guaru-
já é terra de ninguém”. 

Ora, a lei é a lei. Se 
o dito cidadão de bem 
não mantém o docu-
mento do seu carro em 
dia, uma lanterna fun-
cionando, ou o uso dos 
equipamentos de segu-
rança obrigatórios, a cul-
pa não é da fiscalização. 

O cidadão está tão 
distante da lei e da mão 

do Estado atuando pelo 
seu bem estar que é inca-
paz de reconhecer o que 
de fato é necessário para 
viver bem. Na verdade, há 
uma geração na cidade 
que não sabe o que é 
viver sem a mão do crime 
organizado em sua vida.

‘As comunidades ’ 
estão nas mãos dessas 
organizações criminosas 
desde os ataques às ba-
ses comunitárias no início 
dos anos 2000 e desde 
lá, essa é a Operação da 
Segurança Pública do 
Estado com mais contun-
dência contra o crime or-
ganizado na nossa cidade.

Somos reféns de nossas 
escolhas, mas donos de 
nossa razão. Que saibamos 
ouvir a nossa e agir para o 
bem coletivo. Pelo bem 
das próximas gerações.
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De Guarujá

O Dia dos Pais é a 
quarta data comemo-
rativa mais lucrativa do 
Brasil, atrás do Natal, Dia 
das Mães e Dia dos Na-
morados. Comemorada 
no segundo domingo 
de agosto, a data mo-
vimenta o comércio e, 
consequentemente, a 
economia. Lojistas de 
Vicente de Carvalho, um 
dos principais comér-
cios populares da Baixa-
da Santista, esperam um 
aumento considerável 
das vendas em relação 
ao ano passado, pre-
vendo alta de até 15%. 

Carlos Eduardo Dias, 
l íder do Movimento 
Comércio Forte, analisa 
que, em 2023, as ven-
das subiram em compa-
ração ao ano passado 
neste mesmo período.  
“Em 2022 o aumento re-
presentado pelo Dia dos 
Pais correspondeu a 9%. 
Neste ano, a expectativa 
é de até 15%”, projetou.

O comércio como 
um todo no Município 
deve sentir uma alta de 
4% graças ao menor índi-
ce de desemprego, de 
acordo com Henrique 
Leone, presidente da 
Associação Comercial e 
Empresarial de Guarujá 
(Aceg). “Apesar da re-
dução da taxa Selic ain-
da não ter repercutido 
na cobrança feita pelas 
administradoras de car-
tão, o desemprego está 
menor. Então, a expecta-
tiva é positiva”, finalizou.

Vice-presidente da 
Câmara dos Dirigentes 
Lojistas de Guarujá (CDL), 
Orlando João de Souza 
Júnior, atribui esse avan-
ço nas previsões ao 
término das restrições 
impostas pela pandemia 
de covid-19. “As pesso-
as voltaram a se reunir e 
comprar mais”, avaliou.

 
OTIMISMO

O sent imento de 
melhora não vem ape-

Comércio em Guarujá prevê alta de
até 15% nas vendas neste Dia dos Pais

Comerciantes e população estão sentindo melhora nos preços graças
e destacam queda nos índices de desemprego para essa melhora

Aceg destaca que o comércio como um todo no Município deve
sentir uma alta de 4% graças ao menor índice de desemprego

nas dos comerciantes, 
a população também 
sente os preços mais 
baixos e maior quanti-
dade de promoções. 
A percepção é do ca-
sal Laércio e Sonale, 
que tinham acabado de 

comprar presentes para 
seus pais. “Realmente es-
tamos comprando mais 
nesse ano. Os preços 
estão bem mais em con-
ta”, considerou Laércio.

Raíssa Ares, funcio-
nária de uma das lojas 

de Vicente de Carvalho, 
destacou o aumento do 
movimento e que ainda 
não conseguiu escolher 
um presente para o seu 
pai. “Ainda não sei o que 
comprar, mas vou”, ga-
rantiu, com bom humor. 

 POLO COMERCIAL
Segundo dados da 

Prefeitura de Guarujá, 
o distrito de Vicente 
de Carvalho concentra 
41% dos estabeleci-
mentos comerciais de 
toda a Cidade. “Das 

5.698 lojas do Muni-
cípio, 2.320 estão lo-
calizadas no Distrito 
de Vicente de Car-
valho”, ressalta o su-
perintendente da Se-
cretaria Municipal de 
Finanças, Victor Santos.

Fotos: Helder Lima
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Regulamentação do PROMICULT
Prezados leitores, no 

ano de 2022, o Guarujá/
SP instituiu por meio de 
lei um Programa Munici-
pal de Incentivo Fiscal de 
Apoio à Cultura (PROMI-
CULT), o qual agora em 
Julho/2023 obteve uma 
regulamentação, através 
do Decreto n. 15.645/23. 

Meu objetivo aqui é tão 
somente apresentar o be-
nefício fiscal para quem 
sabe, a medida ser uma 
oportunidade bacana 
na gestão de pagamen-
to dos seus impostos. 

Quem pode usufruir 
esse benefício são as 
pessoas físicas e jurídi-
cas, então, não é só para 
empresas! Elas poderão 
utilizar o valor do incenti-
vo como forma de abater 
o pagamento do IPTU ou 
ISS- Imposto sobre Ser-
viços, até o limite de 40% 
do imposto devido.

É uma forma de con-
tribuir e fomentar as 
atividades culturais da 
cidade, sobretudo pela 
existência de projetos 
tão bacanas, mas que 
exigem um investimen-
to inicial para alcan-

çar outros patamares. 
E, assim, por outro 

lado, obter um descon-
to no pagamento dos 
seus impostos. Exis-
tem muitos benefícios 
fiscais desconhecidos 
pelos contribuintes, por 
isso, sempre importan-
te estar em constante 
pesquisa sobre novas 
leis, pois são oportuni-
dades como essas que 
podem passar desa-
percebidas por vocês.

Você que lê este arti-
go, pode ter algum tipo 
de isenção ou mesmo 
direito à certo benefí-
cio fiscal e não sabe, 
então, esteja sempre 
empenhado(a) em bus-
car soluções que de al-
guma forma melhorem a 
gestão de seus tributos. 

Mais informações para 
adesão ao programa ou 
mesmo apresentação 
de projeto para receber 
incentivos dele, basta 
procurar a Secretaria 
Municipal de Cultura em 
nossa cidade. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

A Prefeitura de Gua-
rujá aderiu ao Programa 
de Sinalização Turística 
do estado de São Paulo, 
que tem por objetivo 
valorizar as estâncias re-
gionais. Na última semana, 
o Município recebeu dois 
totens de sinalização, um 
na esquina da Avenida da 
Saudade com a Avenida 
Dom Pedro l, e outro 
entre a Rodovia Cônego 
Domenico Rangoni e a 
Avenida Santos Dumont.

Formulada pela Secre-
taria de Turismo e Viagens 
do Estado, a iniciativa tem 
por objetivo definir um 
padrão de identificação 
visual para valorizar as 
estâncias regionais, como 
é o caso da Costa da 
Mata Atlântica. Além do 

nome do destino, o to-
tem possui um QR Code, 
que direciona para o 
link www.turismo.sp.gov.
br/costadamataatlantica, 
onde há informações 
com as principais carac-
terísticas de cada destino. 

O secretario municipal 
de Turismo, Fábio Santos, 
explica tratar-se de uma 
ação que destaca a lo-
calização do Município. 
“É a nossa posição em 
relação ao Mapa Nacional 
do Turismo, certifica a 
região que Guarujá per-
tence. Agora temos uma 
sinalização mostrando 
que nós pertencemos 
à Costa da Mata Atlân-
tica. É como se fosse 
o nosso sobrenome, a 
nossa referência turística”. 

O t i tular da pasta 
ressaltou ainda sobre 
a preservação ambien-
tal. “Nossa preocupação 
com o meio ambiente e 
a diversidade é uma das 
principais características 
da Cidade. O Municí-
pio tem quase 50% da 
sua área voltada para a 
proteção e preservação 
ambiental, falando a mes-
ma linguagem da região a 
qual pertence”. 

Além disso, destaca 
que mostrar a sinaliza-
ção, principalmente, para 
aqueles que visitam o 
Município, é importante 
não apenas para a Ilha de 
Santo Amaro, mas para 
toda a Baixada Santista. “A 
meu ver, entra como uma 
certificação. Estamos no 

Mapa do Turismo, perten-
cemos a uma região im-
portante chamada Costa 
da Mata Atlântica e esta-
mos divulgando e certifi-
cando a nossa posição”.

 
PROGRAMA DE
SINALIZAÇÃO

TURÍSTICA
A Secretaria Estadual 

de Turismo e Viagens 
formulou um amplo e 
abrangente Programa 
de Sinalização Turística, 
que tem como objeti-
vo principal valorizar as 
instâncias regionais do 
turismo, apoiando e pro-
movendo os destinos e 
definindo um padrão de 
identificação visual para 
as 49 regiões turísticas 
do Estado de São Paulo.

0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

Tel.: (13) 3224-3434 - www.infectos.com.br

Dr. Marco
Antonio Barbosa

dos Reis
CRM 67.780

Dra. Gelvana 
Flávio

Barreto Reis
CRM 75.050

TEMOS A VACINA DA GRIPE. AGENDE O SEU HORÁRIO.

Guarujá integra Programa de 
Sinalização Turística do Estado

A iniciativa tem por objetivo definir um padrão de identificação visual para 
valorizar as estâncias regionais, como é o caso da Costa da Mata Atlântica

Diego Marchi
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CARREIRA
SINDICAL

Márcia assumiu a pre-
sidência do Sindserv em 
1997, em substituição 
à fundadora do sindi-
cato em 1988 Maria 
Inês de Moura César, 
e ficou no cargo até 
2018, quando passou 
a diretora financeira. 

Extrovertida, polê-
mica, piadista, sempre 
com ótimo humor, ela 
praticamente ergueu o 
Sindserv e organizou 
o funcionalismo para 
seguidas lutas por me-
lhores salários e con-
dições de trabalho.

Guardando o luto, 
o Sindserv ficou fecha-
do nos dias 09 e 10 
de agosto, e retoma as 
atividades nesta sexta-
feira, dia 11 de agosto.

CARINHO
E RESPEITO

A sindicalista assu-
miu sindicato com 800 
associados e elevou 
esse número para 4 mil 
em cerca de dez anos. 
A categoria tem 6 mil 
trabalhadores na ativa 
e 2 mil aposentados.

Márcia foi admitida 
na prefeitura em 1984, 

Telefones: (13) 3352-5222  /  3355-4411
Rua Comendador Vicente Gagliano, 31 - 4º andar - sala 44

���Aberturas
� ����������Encerramentos
� � ���������������Imposto de Renda

ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 

Guarujá se despede de Márcia
Rute, ex-presidente do Sindserv 

Presidente de 1997 a 2018, a sindicalista assumiu o
cargo após liderar uma greve de quase dois meses

no almoxarifado da se-
cretaria de saúde, onde 
sempre trabalhou. “Le-
vantou a moral da ca-
tegoria no começo de 
tudo”, diz o atual pre-
sidente, Zoel Siqueira.

“Sempre firme nas 
lutas, mas com sensibili-
dade, carinho e respeito 
por todos, ela con-
quistou a dignidade do 
funcionalismo. Tristeza e 
agradecimento por tudo 
que fez pelo sindicato e 
pela categoria”, diz ele.

LÍDER DA GREVE
Quando assumiu a 

presidência, a situação 
era degradante, com 
seguidos atrasos sala-
riais e recusa do co-
mércio em conceder 
crédito aos servidores.

Márcia foi a princi-
pal líder de uma greve 
de quase dois meses 
que entrou para a his-
tória da prefeitura. Por 
conta desse movimen-
to, assumiu a presidên-
cia e trouxe seguidos 

benefícios à categoria.
Ela criou um serviço 

de remoção de pacien-
tes, por exemplo, que 
até hoje é referência no 
sindicalismo da baixa-
da. Em 1997, inaugurou 
a sede de três anda-
res, sem igual na região.

MUITAS
CONQUISTAS

Além das seguidas 
campanhas salariais, fez 
parcerias no comércio, 
supermercados, escolas 

e faculdades. E desenvol-
veu atividades de incenti-
vo ao esporte, cultura e 
lazer do funcionalismo.

Entre as conquistas 
de suas gestões, des-
tacam-se o vale-alimen-
tação muito superior à 
antiga cesta básica, se-
guro de vida coletivo, 
plano de saúde, abo-
nos anuais crescentes, 
convênios e parcerias.

Mais: café da ma-
nhã para funcionários 
operacionais, recanto 

do servidor, academia e 
sala de ginástica, fisiote-
rapeuta, naturólogo, psi-
cólogo e acupunturista.

Autoridades presen-
tes na despedida deixa-
ram em suas redes sociais 
homenagens à ex-dirigen-
te do Sindserv. O prefei-
to Válter Suman falou da 
tristeza pela perda “da 
nossa estimada colega, 
amiga e incansável de-
fensora dos direitos dos 
trabalhadores, Márcia 
Rute. Sua partida deixa 
um vazio irreparável em 
nossos corações e na 
luta pela justiça social.

O ex-prefeito Farid 
Madi também se pronun-
ciou. “É com muito pesar 
que lamento a perda 
de uma grande amiga. 
Marcia Ruth, ex presi-
dente do sindicato dos 
funcionários públicos, 
construiu uma história 
admirável e uma traje-
tória brilhante, sempre 
empenhada em ajudar 
o próximo”, escreveu.

A professora Maria 
Antonieta de Brito, ex-
prefeita e servidora mu-
nicipal, também home-
nageou Marcia Rute lem-
brando das conquistas 
conjuntas. “Hoje a nossa 
Cidade se despede da 
amiga Márcia Rute, uma 
grande mulher. Aguer-
rida, de personalidade 
ímpar, lutou pela vida 
como lutou por todas 
as causas que acredita-
va. Por ter se dedicado 
tantos anos à liderança 
do Sindicato dos Servi-
dores, compartilhamos 
e realizamos sonhos con-
juntos, sobretudo duran-
te os meus 2 mandatos 
na Prefeitura, como a 
construção coletiva do 
Plano de Carreiras e do 
Estatuto do Servidor”.

Da Redação

Morreu, na noi-
te de terça-feira 

(8), aos 65 anos, a 
ex-presidente do Sin-
dicato dos Servidores 
Municipais de Guaru-
já (Sindserv), Márcia 
Rute Daniel Augusto. 
Ela estava na unida-
de de tratamento in-
tensivo do Hospital 
Guarujá há cerca de 
30 dias, vítima de in-

far to e debilidade 
múltipla de órgãos 
em decorrência de 
forte crise diabética.

O velório aconte-
ceu no cemitério Con-
solação de Vicente 
de Carvalho, e reuniu 
autoridades, amigos, 
familiares, e dezenas 
de servidores muni-
cipais. O prefeito de 
Guarujá, Válter Suman, 
decretou luto oficial 
de três dias na Cidade.
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SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Da Redação

A nova geração do 
surfe brasileiro estará reu-
nida até este domingo (10 
a 13 de agosto) na praia 
do Tombo, em Guarujá, 
para as disputas da 2ª 
etapa do CBSurf Rip Curl 
Grom Search. O evento 
terá, mais uma vez, a par-
ticipação recorde de 240 
atletas, de 15 estados, 
divididos nas categorias 
sub 12/14/16/18 e serão 
premiadas com meda-
lhas, kits com produtos e 
equipamentos.

A competição retorna 
ao Guarujá após um perí-
odo de 8 anos e prome-
te relembrar as grandes 
competições da modali-
dade no Brasil. A cerimô-
nia de abertura com o 
desfile das equipes das 
federações aconteceu 
na manhã de quinta-feira 
(10/08). A competição 
terá transmissão ao vivo 
pelo canal CBSurfPLAY 
no YouTube, e pelo site 
oficial da Rip Curl.

Na etapa de abertura 
da competição realizada 
na praia do Borete, em 
Ipojuca (PE), oito surfistas 
de seis estados festejaram 
a vitória, com a seleção 
de São Paulo largando 
na frente, seguida pelo 
Rio de Janeiro que ficou 
em segundo lugar e com 
Bahia, Paraná e Santa Ca-
tarina, na sequência em 
terceiro, quarto e quinto 
lugar respectivamente.

PROGRAMAÇÃO:

Jardim Progresso 
Sábado (12) e domingo (13)

Local: Rua Sebastião Paiva de Lima, 127 

Vila Rã
Sábado (12) e domingo (13)

19 e 20 de agosto
Local: Rua São Paulo, 950

A Prefeitura de Guarujá 
está com inscrições aber-
tas para 30 vagas em ofici-
nas culturais. São 10 vagas 
para o curso de violão e 
20 vagas para o Coral In-
fantil. As atividades serão 
realizadas em dois polos, 
na Pastoral da Criança 
(Rua José Ferreira Canaes, 
29 – Santo Antônio) e na 
Associação de Moradores 
do Cantagalo (Rua Santa 
Izabel, 80 – Enseada).

A oficina de violão 
acontecerá toda quarta-
feira em dois períodos: 
tarde, das 14 às 15 horas, 
e noite, das 19 às 20 
horas. A faixa etária é a 
partir de 10 anos. Para se 
inscrever é necessário se 
dirigir ao polo das aulas, 

na Pastoral da Criança. 
No Coral Infantil, as 

aulas serão toda segunda-
feira, das 15 às 16 horas. 
A faixa etária do curso é 
para crianças de 7 a 12 
anos. Para se inscrever 
é necessário compare-
cer no polo das aulas, 
na Associação de Mo-
radores do Cantagalo.  

 
DOCUMENTOS

Para se inscrever é ne-
cessário apresentar do-
cumento de identidade 
original com foto (RG), no 
polo da aula de interesse. 
Os menores de idade pre-
cisam estar acompanha-
dos dos pais ou responsá-
veis, que também devem 
levar a documentação.

Guarujá recebe a nova
geração do surfe brasileiro 

Segunda etapa do CBSurf Rip Curl Grom Search, circuito nacional
envolvendo as categorias de base da modalidade, ocorre de 

10 a 13 de agosto (quinta a domingo) na praia do Tombo

RANKING BRASILEIRO DE EQUIPES
(Pontuação após a 1ª etapa)

1. São Paulo.........................................................8.535
2. Rio de Janeiro..............................................8.343
3. Bahia.............................................................7.548
4. Paraná..........................................................7.398
5. Santa Catarina............................................7.135
6. Rio Grande do Norte................................6.945
7. Ceará............................................................6.575
8. Rio Grande do Sul.....................................6.548
9. Paraíba.........................................................6.528
10. Pernambuco...............................................6.298
11. Espírito Santo.............................................4.200
12. Alagoas........................................................1.790
13. Sergipe........................................................1.240
14. Maranhão.....................................................1.130
15. Pará...................................................................690

A última etapa será 
de 12 a 15 de outu-
bro, em Garopaba (SC), 
onde serão conhecidos 
os campeões individuais 
das quatro categorias, 
além da melhor equipe 
estadual. Após o término 
do circuito, a categoria 
sub-18, no masculino e 
feminino, receberá uma 
premiação de 8 mil reais. 

Já os três primeiros 
colocados nas categorias 
sub-16 e 18 formarão a 
seleção brasileira Junior da 
CBSurf para 2024 e esta-
rão automaticamente clas-
sificados para as disputas 
do campeonato mun-
dial da “ISA World Junior 
Surfing Championship”.

“Sem dúvida é um 
novo momento do surfe 
nacional e estamos mui-
to animados com essa 
nova geração que está 
chegando e ganhando 
espaço no cenário nacio-
nal. Mais uma vez, tivemos 

recorde de inscrições e 
esperamos que o público 
compareça para apoiar a 
garotada”, explica o orga-
nizador do evento, Fred 
Leite, que terá o apoio na 

organização deste even-
to do renomado surfista, 
ex-campeão brasileiro de 
surfe, Jocélio de Jesus, 
popularmente conheci-
do por Jojó de Olivença.

Divulgação

‘Festejos nos Bairros’ 
segue no Jardim 

Progresso e Vila Rã

Guarujá está com 30 vagas 
para oficinas culturais

Várias comidas típi-
cas da época e muitas 
brincadeiras integram 
o projeto ‘Festejos nos 
Bairros’, que continua 
neste final de semana 
no Jardim Progresso e 
na Vila Rã. Os bairros 
citados vão receber a 
ação de sábado (12) a 
domingo (13). A progra-
mação segue até 20 de 
agosto. O evento tem 
entrada franca e acon-

tece das 18 às 22 horas.
No Jardim Progresso, 

a festa acontece na Rua 
Sebastião Paiva de Lima, 
127. Já na Vila Rã, a pro-
gramação é na Rua São 
Paulo, 950 ao lado da 
Igreja Pentecostal Deus 
é Amor. A programa-
ção reunirá uma série 
de atrações musicais e 
apresentações de dan-
ça, com a par ticipa-
ção de artistas locais. 

Hygor Abreu
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Festival de Balonismo de Guarujá acontece em setembro
Pilotos se revezarão no espaço restrito da praça Horácio Lafer com a inflagem dos

gigantes coloridos; Além dos balões, o evento vai contar com shows musicais, praça de 
alimentação e espaço de artesanato caiçara, além de grafitagem ao vivo e outras atrações

A 3ª edição do Festi-
val Internacional de 

Balonismo de Guarujá 
vai acontecer nos dias 
22 e 23 de setembro. O 
evento, que tradicional-
mente acontece na Praça 
Horácio Lafer, na praia 
da Enseada, vai contar 
com carreata de fogo, 
inflagem dos balões de ar 
quente, shows musicais, 
praça de alimentação e 
espaço de ar tesanato 
caiçara, além de grafite 
ao vivo e outras atrações. 

A organização es-
pera superar o público 
alcançado nas primei-
ras edições, em 2019 
e 2022, que reuniram, 
respectivamente, 15 mil 
e 11 mil pessoas. Neste 
ano, a estrutura monta-
da para o evento tem 
uma expectativa de reunir 
mais de 20 mil pessoas.

Devido às caracterís-
ticas demográficas de 
Guarujá (com monta-
nhas e mar aberto), os 
balões não podem alçar 
voos livres para seguran-
ça de pilotos e visitantes. 
Quando as condições 
climáticas favorecem os 
balões sobem em tor-
no de 30 metros de 
altura, ancorados em 
pedras do tipo ‘New 

Ainda dá tempo para 
quem quer oficializar a 
união civil, mas não tem 
condições financeiras 
para casar. A Prefeitura 
de Guarujá prorrogou, 
até o dia 21 de agosto, 
as inscrições para o Ca-
samento Comunitário na 
Praia. A cerimônia ocor-
rerá nas areias da Ensea-
da, em 25 de novembro. 
As inscrições são gratui-
tas a iniciativa é destina-
da para até 100 casais.

“O casamento co-
munitário é uma forma 
de realizarmos um so-
nho e uma união do-
cumentada”, diz o se-
cretário de turismo de 
Guarujá, Fábio santos. 

Cerimônia – A ceri-

mônia contará com de-
coração especial, entra-
da dos noivos, marcha 
nupcial e presentes, com 
direito à vista da praia mais 
extensa de Guarujá, com 
quase seis quilômetros 
de extensão. Os noivos 
serão acompanhados 
de duas testemunhas.

Requisitos – É pre-
ciso ser residente e do-
miciliado em Guarujá há 
pelo menos três anos. É 
necessário ter idade igual 
ou superior a 18 anos 
até a data da publicação 
do edital; ser inscrito 
no Cadastro Único (Ca-
dÚnico); ter renda de 
até meio salário-mínimo 
por pessoa ou de até 
três salários mínimos de 

renda mensal familiar. Os 
candidatos não podem 
ter restrições para casar 
nos termos do Artigo 
1.521 do Código Civil 
Brasileiro (CVB). O regi-
me para realização do 
casamento será o de 
Comunhão Parcial de 
Bens; já para inscritos 
com mais de 70 anos o 
regime adotado será de 
separação obrigatória 
de bens, conforme CVB.

Documentos – O 
casal precisa apresentar 
original e cópia do RG 
ou Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH); CPF; 
Certidão de Nascimento 
original ou, se divorcia-
do, Certidão de Casa-
mento com Averbação 

de Divórcio, atualiza-
da, com prazo de 90 
dias; comprovante de 
residência em nome dos 
noivos ou declaração 
de residência, com o 
devido reconhecimen-
to de firma. É preciso 
também comprovante 
de inscrição junto ao 
CadÚnico; documentos 
que comprovem a renda 
familiar (contracheques, 
Carteira de Trabalho e 
outros); além do preen-
chimento do formulário 
e das declarações de 
uso de imagem, uso de 
dados e de reparação.

Para mais informações 
os casais podem entrar 
em contato através do te-
lefone: (13) 3387-1270.

Quer casar à beira mar? Procure a Setur! 

Jersey’, demostrando a 
leveza do equipamento.

Neste ano,  serão 
quatro equipes de pi-
lotos habilitados pela 
Confederação Brasileira 
de Balonismo (CBB). Du-
rante o período notur-
no, o público vai curtir 
o Nigth Glow, quando 
os balões se transfor-
mam em gigantes bolas 
de fogo multicoloridas.

O evento é realizado 
pela Secretaria Munici-
pal de Turismo, através 
do Conselho Municipal 
de Turismo de Guaru-

já, com a organização 
da produtora Sambaqui 
Comunicação e Eventos.

Solidário - Através 
da doação de um quilo 

de alimento ao Fundo 
Social de Solidariedade 
(FSS) de Guarujá, na data 
e local do evento, os vi-
sitantes solidários partici-

pam de sorteios para ter 
acesso aos cestos e uma 
experiência ainda mais 
próxima dos equipamen-
tos. Serão 60 sorteados. 
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

A redução de preço 
da tarifa (25%), a dimi-
nuição do tempo de es-
pera (24%) e o aumento 
da segurança (20%) são 
os principais fatores a 
fazerem os brasileiros 
que não são usuários 
de transporte público 
utilizarem essa ferramen-
ta nas grandes cidades. 

Os dados estão em 
pesquisa da Confedera-
ção Nacional da Indústria 
(CNI) sobre mobilidade 
urbana, que entrevistou 
2.019 pessoas em cida-
des com mais de 250 mil 
habitantes nas 27 unida-
des da Federação. 

Maior disponibilidade 
de linhas e percursos, 
mais confor to interno, 
melhoria da qualidade 
dos veículos e a maior 
brevidade dentro do 
transporte público tam-
bém foram citados pelos 
entrevistados como pos-
síveis estímulos para usar 
mais o transporte público. 

O car ro é o meio 
mais utilizado diariamen-
te pelos entrevistados, 
com 75%. Na sequência 
vêm a moto (60%) e a 
bicicleta (54%). O ôni-
bus é o meio de trans-
porte coletivo mais fre-
quentemente utilizado, 
com 50% das pessoas 
fazendo uso diário ou 
em quase todos os dias. 

Depois vêm a carona 
e o trem, com 37%; os 
fretados, com 30%; as 

O ministro Cristiano 
Zanin, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), en-
viou, nesta quinta-feira 
(10), à Justiça Eleitoral 
do Acre o processo 
que questiona declara-
ções do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro nas 
eleições 2018, quando 
ele usou a expressão 
“vamos fuzilar a petra-
lhada aqui do Acre”. 
Com o fim do mandato 
de Bolsonaro, o minis-
tro reconheceu que o 
ex-presidente não tem 
mais foro privilegiado 
no Supremo e deve 
responder às acusações 
na primeira instância da 

O governador Tarcí-
sio de Freitas autorizou 
nesta quarta-feira (9) a 
assinatura do contrato 
de concessão do Ro-
doanel Norte, na moda-

A Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável da 
Câmara dos Deputados 
promoveu audiência 
pública nesta quinta-feira 
(10) sobre o Projeto de 
Lei 6969/13, que institui 
a Política Nacional para 
a Conservação e o Uso 
Sustentável do Bioma 
Marinho Brasileiro. O 
projeto cria a chamada 
Lei do Mar, que visa pro-
mover o uso sustentável 
de recursos e ecossis-
temas marinhos, assim 
como garantir a conser-
vação da biodiversidade 

Menor preço faria mais brasileiros
usarem o transporte público

Menos espera e maior segurança também impactariam preferência; 
carros de aplicativo foi meio de transporte mais bem avaliado

Ônibus é o meio de transporte coletivo mais utilizado, com 50%
das pessoas fazendo uso diário ou em quase todos os dias

vans, com 29%; os carros 
por aplicativos e o metrô, 
com 28%; o táxi, com 
25%; e o barco, com 3%. 

Entre os entrevistados, 
39% apontaram que usa-
riam mais a bicicleta se 
houvesse melhoria da se-
gurança para pedalar nas 
vias. O respeito dos mo-
toristas aos ciclistas (35%) 
e a existência de mais ci-
clovias e ciclofaixas (27%) 
também seriam incentivos 
ao uso do transporte. 

Outro apontamen-
to da pesquisa é a boa 
avaliação dos carros de 
aplicativo, que foi o meio 
de transporte mais bem 
avaliado nas cidades. Se-
gundo a pesquisa, 64% 
dos usuários consideram 
esses serviços bons ou 
ótimos, mais que o do-
bro da avaliação boa ou 

ótima dos táxis (30%). 
O segundo serviço 

mais bem avaliado é o 
metrô, com 58% de ótimo 
ou bom. Na sequência, 
aparecem trem (38%), táxi 
(30%) e ônibus (29%). 

A pesquisa foi en-
comendada pela CNI e 
realizada pelo Instituto 
Pesquisa de Reputação e 
Imagem (IPRI) entre 1º e 
5 de abril. A margem de 
erro é de 2 pontos per-
centuais, com intervalo 
de confiança de 95%.

QUEDA NO
USO DE ÔNIBUS
O sistema de transpor-

te público brasileiro por 
ônibus urbano registrou 
uma queda de 24,4% na 
demanda entre 2019 e 
2022, devido, principal-
mente, à pandemia. Isso 

significa que deixaram de 
ser realizados quase 8 mi-
lhões de deslocamentos 
de passageiros por dia, 
em média, no período. 

A informação foi di-
vulgada esta semana no 
lançamento do Anuário 
2022-2023 da Associa-
ção Nacional das Em-
presas de Transportes 
Urbanos (NTU). 

O documento inédito 
mostra que, mesmo com 
um aumento de 12,1% 
na demanda (número 
de passageiros transpor-
tados) e de 10,3% na 
produtividade (número 
de passageiros transpor-
tados por quilômetro 
rodado) em 2022, na 
comparação com 2021, 
o segmento não recu-
perou os patamares 
pré-pandemia. (AgBr)

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 34,99 POR PESSOA

Helder Lima

Curtas

Conclusão do Rodoanel

Comissão de Meio Ambiente

Bolsonaro na Justiça Eleitoral

Justiça. A ação contra 
Bolsonaro foi apresenta-
da em 2018 pela coliga-
ção Povo Feliz de Novo, 
formada pelos par ti-
dos PT, PCdoB e PROS 
para disputar o pleito.

lidade parceria público-
privada (PPP), após leilão 
em março. Ganhadora 
do certame, a Via Appia 
FIP Infraestrutura será res-
ponsável pelo término 
do empreendimento or-
çado em R$ 3,4 bilhões, 
além da manutenção 
e operação do trecho 
por prazo de 31 anos. 
A entrega que conclui 
totalmente o anel viário 
da Grande São Pau-
lo está prevista para 
o segundo semestre 
de 2026, com geração 
de 15 mil empregos.

e compensar impactos 
negativos da atividade 
humana no bioma. A 
proposta teve a urgência 
aprovada em 2018 e 
aguarda análise do Ple-
nário da Câmara. (AgCN)
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Usaflex pra você no Guarujá! 

Eduardo Brito e sua mãe, Anália Brito 
orgulhosa pela conquista do filho

Os proprietários 
da lindíssima 
loja Usaflex, no 
Shopping La Plage, 
Eduardo Brito e 
Sérgio Rodrigues, 
estão felizes 
com o mais novo 
empreendimento e 
com a qualidade dos 
produtos oferecidos 
às suas clientes. 
Usaflex, estilo e 
conforto para todas 
as mulheres de bom 
gosto que caminham 
com segurança

A advogada Ana Karina Rocha 
e sua mãe Nazaré Rocha, 

fizeram boas compras

Francis Assis, Nazaré Santos e Eliana D’Antonio, foram às compras

Dolores Crepaldi e Elaine 
Roberti participaram do 

coquetel de inauguração

O músico de sax, Anderson 
Belo (13) 98104-7293,

alegrou o ambiente 

A atenciosa
Rosângela Vieira

Elaine Filie e Sumiko 
Kawaguchi cumprimentaram

os empresários

Dejanira Bonfim Neves,
ficou feliz com sua compra
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Edson Neves Galindo assume a presidência
do Rotary Club de Bertioga Forte

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.br

A presidente Flávia Tamashiro 
homenageou o proprietário
do Burguese Restaurante,
Edson Fernando Gimenez, 

onde o Rotary costuma
fazer suas reuniões

Edson Galindo assume a presidência 2023/2024
do Rotary Club de Bertioga Forte - Crie Esperança

no Mundo - e sua esposa Sabrina Galindo

A presidente do Rotary Club 
de Bertioga Forte, Flávia 

Tamashiro e sua irmã Daniele 
Tamashiro, que recebe a 
homenagem Paul Harris. 

Doação destinada às
ações sociais do Rotary

Club Internacional

Flávia Tamashiro homenageou 
seu pai, Antônio Duarte

pela 2ª Safira Paul Harris

Olga Tamashiro, fundadora
do Rotary Club de Bertioga 
Forte e Flávia Tamashiro

Edson Galindo e a secretária de
Saúde de Bertioga, Rebeca Baruffi

Flavia Tamashiro concedeu 
homenagem ao companheiro 

Francisco Castanho com a
honraria Pall Harris, pela 2ª Safira

Flávia Tamashiro e Nilva Paiva, 
companheira que não mede 
esforços nos trabalhos do 

Rotary Club de Bertioga Forte
Jorge Xodó e
Cilene Santos


